
Verbale Conferenza dei Sindaci SBV del 4 marzo 2017

Presenti:  Agrate, Aicurzio,  Arcore, Bellusco,  Bernareggio, Caponago, Carnate, Cavenago di Brianza,
Mezzago, Ornago, Ronco Briantino, Usmate Velate, Vaprio d'Adda, Vimercate.

Assenti:  Unione   Basiano   Masate,   Burago   di   Molgora,   Busnago,   Cambiago,   Concorezzo,   Cornate
d'Adda, Grezzago, Lesmo, Pozzo d'Adda, Roncello, Sulbiate, Trezzano Rosa, Trezzo sull'Adda

Staff tecnicoamministrativo:  
Alessandro Agustoni (coordinatore SBV); Susy Marchesi (segreteria).  

Ordine del Giorno: 

[1]    Richiesta approvazione del “bilancio preventivo intersistemico CUBI 2017”; 

[2] Richiesta approvazione del “bilancio preventivo SBV 20172019” e relativi allegati;

[3] Varie ed eventuali.

MATERIALE DISTRIBUITO NEL CORSO DELLA RIUNIONE 

• nessuno

MATERIALE INVIATO UNITAMENTE ALLA CONVOCAZIONE

• All_1: Introduzione alla proposta di Bilancio 2017;
• All_2: Servizi e Progetti CUBI 2017: elenco dei servizi di base e delle attivita' ;
• All_3: Quote SBV 2017: riepilogo delle quote richieste per i servizi di base e opzionali;
• All_4: Bilancio intersistemico CUBI 2017;
• All_5: Bilancio di previsione SBV 20172019;
• All_6: Acquisto di materiale editoriale: dati SBV 2014/2015;
•   All_7: Schedaprogetto “CoseDaFare”.

Verificato il raggiungimento del quorum di presenti, la riunione ha preso avvio alle h.11:15
La Conferenza e' stata condotta dal Presidente SBV Emilio Russo. Alle h. 11.50 il rappresentante del
Comune   di   Aicurzio   (il   Sindaco   Giammario   Colnago)   ha   abbondonato     la   riunione   per   una
emergenza, delegando preventivamente la sig.ra Susi Marchesi ad esprimere il proprio voto.
Verbale redatto da A.Agustoni (coordinatore SBV). 



S V O L G I M E N T O   d e l l a   R I U N I O N E 

L'incontro si e' tenuto presso la Sala Consiliare del Comune di Arcore, all'interno della Biblioteca
Civica. La riunione non ha potuto avere inizio prima delle ore 11.15 (benche' fosse convocata per
le   ore   10)   in   quanto   soltanto   a   quell'ora   e'   stato   possibile   raggiungere   il   “quorum”   dei
rappresentanti    dei  Comuni SBV; era  invece abbondantemente raggiunto  il  “quorum” basato
sulla popolazione dei Comuni SBV.

I Comuni di Trezzo sull'Adda, Busnago, Lesmo e l'Unione dei Comuni di Basiano e Masate avevano
preventivamente   comunicato   la   loro   impossibilita'   a   partecipare.   Nell'attesa,   si   e'   pertanto
cercato di avere informazioni sull'eventuale arrivo dei delegati dei restanti Comuni; alle ore 11.15,
con l'arrivo del rappresentante di Aicurzio,  il  quorum e' stato raggiunto e la riunione ha avuto
inizio. Rispetto all'accaduto, il Presidente  con pieno sostegno di tutti i presenti – ha precisato che
sara'   sua   cura   inviare   una   comunicazione   a   tutti   i   Sindaci   SBV   ricordando   l'importanza   a
partecipare ai lavori della “Conferenza SBV” (specie nelle sedute dedicate alla approvazione del
bilancio), rimarcando inoltre che la convenzione SBV prevede forme estremamente flessibili  di
individuazione di eventuali delegati, quando la presenza del Sindaco e dell'Assessore non puo'
essere garantita.

Prima di iniziare ufficialmente la riunione, G.Colnago (Sindaco di Aicurzio) segnala che da alcune
settimane   la   propria   bibliotecaria   e'   in   maternita'   e   l'Amministrazione   avra'   serie   difficolta'
economiche   nel   sostituire   appieno   l'operatrice;   ma   poiche'   ritiene   il   servizio   bibliotecario   un
grande valore per   la  comunita'  aicurziese,   trovera'  comunque una soluzione,  garantendo un
orario ridotto alla struttura. Segnala pero' che gia' nella precedente Assemblea (15 ottobre 2016)
aveva   posto   all'attenzione   di   tutti   questo   tipo   di   problema,   domandandosi   se   un   Sistema
Bibliotecario possa fornire un supporto ai Comuni che hanno questo tipo di difficolta'.

RUSSO   (Presidente   SBV)   e   DOZIO   (vicepresidente)   ricordano   che   proprio   in   quella   riunione
(15/10/2016)   avvenne  l'avvicendamento della presidenza protempore di DOZIO,  in  favore di
RUSSO (eletto presidente proprio nel corso di quella seduta). Entrambi precisano che e' molto
complesso immaginare che il Sistema Bibliotecario possa (da un punto di vista finanziario) farsi
carico delle spese di personale di un singolo Comune; segnalano di contro che e' comunque
opportuno  inserire questo  tema tra quelli  che CUBI,  nel  percorso di  definizione di  una nuova
“forma   di   gestione”   sempre   piu'   urgente   e   necessaria,   dovra'   tenere   in   considerazione   e
approfondire.   Dal   punto   di   vista   pratico,   il   Sindaco,   il   Presidente   e   il   Coordinatore   SBV
concordano   sull'utilita'   di   fissare   immediatemente   un   incontro   per   fornire   tutto   il   supporto
operativo che SBV potra' dare nella individuazione di una soluzione per la Biblioteca di Aicurzio. 

Trattazione del p.to 1 e del p.to 2
[1] Richiesta approvazione del “bilancio preventivo intersistemico CUBI 2017”
[2] Richiesta approvazione del “bilancio preventivo SBV 20172019” e relativi allegati

Visto l'anticipo con il quale la documentazione e'  stata inviata ed il ritrado con cui e' iniziata la
riunione, il Presidente chiede al coordinatore di procedere ad una esposizione sintetica dei vari
allegati connessi alla proposta di bilancio, lasciando spazio a fine esposizione ad ogni domanda
che i presenti ritenessero utile. Tutti i presenti concordano su questa modalita' espositiva.

A.Agustoni (coordinatore SBV)  precisa che la presente proposta ha gia' ottenuto positivo parere



tecnico  da  entrambe   le  Commissioni   Tecniche di   SBV  e  SBME,  nonche'   l'approvazione  della
Conferenza Intesistemica (14 gennaio 2017) e della Conferenza Sindaci SBME (25 febbraio 2017);
procede poi ad illustrare gli argomenti nel seguente ordine (con stretto riferimento agli allegati
forniti):

[All_1]  Introduzione al bilancio 2017 
[All_2]  Servizi e progetti CUBI per il 2017
[All_3] Riepilogo quote di adesione SBV 2017

Rispetto al  “Doc.1 Introduzione al bilancio 2017”    vengono evidenziati in particolare i seguenti
aspetti:

  continuano  a  non  poter   essere  previsti   in  bilancio   i   contributi   regionali/provinciali   (benche'
anche la nuova legge regionale li preveda); RUSSO (Presidente SBV) fa presente che su questo
tema  martedi 14/3 tutti i Presisdenti di Sistema dell'Area Metropolitana di Milano saranno ricevuti
dagli Assessori regionali alla Cultura ed al Bilancio;

 come previsto nel progetto CUBI, la quota di adesione dei comuni SBV e' calata del 35% (se
confrontata con quella del 2013) e l'apporto di risorse SBME nel bilancio SBV (quali rimborsi per
spese di personale e di servizi delegati) ha raggiunto il 40% del totale;

 gli incassi per la centralizzazione delle “tariffe per ritardata riconsegna” genereranno nel 2017
entrate per circa  €18.000; si tratta di un importo di vitale importanza, vista l'assenza di entrate
regionali/provinciali.  

 il 2017 sara' l'ultimo anno in cui e' necessario prevedere costi unatantum per il completamento
della nuova infrastruttura tecnica CUBI (nel 2017 si spenderanno infatti circa € 16.000 unatantum
per l'attivazione delle nuove linee e per la centralizzazione di Unibiblio); questo fatto, unito alle
economie generate da gare d'appalto realizzate negli ultimi 2 anni con massa critica maggiore
(PIB, Assistema HW e nuova connettivita' Consip), permettera'  a partire dal 2018 – di avere una
disponibilita' economica di circa € 40.000 (€ 14.000 nel bilancio SBV e € 26.000 in quello SBME) che
CUBI potra' utilizzare per servizi fino ad oggi non finanziati (ad esempio le attivita' di promozione);

 a seguito delle riflessioni legate alla analisi dei budget acquistolibri delle biblioteche CUBI (ridotti
dal 2012 ad oggi del 25%), si invitano tutte le Amministrazioni a dedicare un importo minimo per
acquistolibri non inferiore a circa € 1 per abitante.

L'illustrazione del documento “Servizi e progetti CUBI per il 2017” (all_2) ha permesso di elencare
l'insieme delle attivita' e dei servizi che sara' possibile relaizzare nel 2017, a fronte delle entrate
previste.

L'illustrazione   del   documento   “Riepilogo   quote   di   adesione   SBV   2017”   ha   permesso   di
approfondire gli importi delle varie quote di finanziamento comunale al sistema bibliotecario, sia
quella di “adesione” (che come previsto e' fissata in  €  0,90 per abitante),   sia quelle legate a
specifici servizi (assistenza hw, acquisti hw, lineedati, acquisto di ebook, centralizzazione tariffe
per ritardata riconsegna e per l'adesione opzionale al progetto CoseDafare / Fase_2);

CRIPPA (Bernareggio) chiede se la partecipazione (da parte dei Comuni) alla gara centralizzata
per la scelta del fornitore di materiale editoriale e' obbligatoria e se prevede una importo minimo
di partecipazione.



AGUSTONI   (coordinarore   SBV)   precisa   che   la   partecipazione   non   e'   obbligatoria   ma   e'
fortemente caldeggiata e che – finche' la Conferenza Sindaci non stabilira' diversamente – NON
prevede un  importo minimo di  partecipazione.   Il  Sistema gestira'   l'individuazione del   fornitore;
saranno poi le Amministrazioni a fare la determina di impegno di spesa e a gestire tutte le fasi
della fornitura.

GAVAZZONI   (Caponago)   chiede   dove   sono   illustrati     gli   importi   relativi   alla   adesione   di
CoseDaFare. AGUSTONI segnala che si trovano nell'allegato 3 “Quote SBV 2017” al paragrafo E;
altre   info   di   maggiore   dettaglio   sono   state   fornite   durante   la   presentazone   di   CoseDaFare
(realizzata   il   18   febbraio   scorso   a   Melzo)   ma   sono   anche   presenti   nell'allegato   7   “Scheda
progetto CoseDaFare”.

SACCHI (Usmate) auspica che – una volta consolidati i servizi di base CUBI – sia possibile contare
su un ruolo attivo del sistema bibliotecario sul tema del coordinamento di iniziative di fundraising
in ambito culturale.

Rispetto agli allegati:

[All_4] Schema di bilancio preventivo intersistemico CUBI 20162018
[All_5] Schema di bilancio preventivo SBV 20162018
nessuno dei presenti chiede ulteriori delucidazioni, ritenendo il materiale chiaro e dettagliato.

RUSSO   (Presidente   SBV)   segnala   che   nella   riunione   della   GECS   dedicata   alla   analisi   della
proposta di bilancio, visto l'esiguo importo 2017 (€5.000) riservato alle attivita' di promozione, si e'
proposto di concentrare quella spesa sulla creazione/stampa di materiale di comunicazione per
consolidare l'immagine di CUBI e per descrivere i servizi offerti, a partire da quelli che saranno
inaugurati nel 2017, come ad esempio CoseDaFare. L'utilizzo di materiale di comunicazione potra'
essere utile anche alle singole biblioteche, nell'ambito di proprie iniziative, nella quali puo' avere
importanza rimarcare l'adesione della singola biblioteca a CUBI. I presenti condividono la scelta
proposta da Presidente e GECS.

Terminata l'illustrazione dei documenti e degli interventi dei rappresentanti , il Presidente chiede di
passare alla fase del voto sulla richiesta di approvazione di entrambi i  bilanci (intersistemico e
SBV). 
L'esito del voto e' stato unanimamente positivo: 14 presenti; 14 voti favorevoli.

Trattazione del p.to 3 
[3] Varie ed eventuali

DOZIO (Mezzago) ha illustrato l'iniziativa “Piccoli editori per piccoli editori” che verra' realizzata dal
Comune di Mezzago nei giorni 91011 giugno 2017, chiedendo che il Comune possa utilizzare il
logo SBV nel materiale promozionale del progetto e mettendo a disposizione del Sistema uno
stand, in uno dei giorni della manifestazione.

Il   Presidente   e   l'Assemblea   ritengono   assulutamente   positivo   l'utilizzo   del   logo   SBV   in   questa
iniziativa   e   propongono   di   definire   a   breve   una   “lineeguida”   per   l'utilizzo   del   logo   SBV   e
successivamente di CUBI, in modo tale che possa essere quanto piu' agile l'utilizzo del logo, senza
la necessita' di attendere una convocazione della Conferenza Sindaci per  chiederne specifica
autorizzazione.

Terminati gli argomenti da trattare, alle ore 12.45 il Presidente a dichiarato conclusa la riunione.


